

www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

DOMINGO 19 DE MAYO DE 2019 | Año XLIV | Número 15.284 | EDICIÓN AMÉRICA



SERIES 'Juego de tronos': llega el final mejor guardado

P26 y 27

CIENCIA La NASA busca compañías privadas para volver a la Luna



Kirchner sorprende y se postula como vicepresidenta

La exmandataria argentina se presenta a las elecciones de octubre como segunda de Alberto Fernández

ENRIC GONZÁLEZ, **Buenos Aires** Cristina Fernández de Kirchner dejó atónita ayer a la clase política argentina al anunciar que será candidata a la vicepresidencia de la República Argentina. Concurrirá detrás de Alberto Fernández, que fue jefe de Gabinete durante el mandato de Néstor Kirchner y también, durante un año, bajo la propia Cristina Fernández.

Por primera vez en la historia, fue la aspirante a la vicepresidencia quien anunció una candidatura presidencial. "Le he pedido a Alberto Fernández que encabece la fórmula que integraremos juntos, él como candidato a presidente y yo como candidata a vice", dijo la expresidenta en un discurso de casi 13 minutos en Twitter. Alberto Fernández utilizó las radios y las redes sociales para explicar que su antigua jefa le había convocado el miércoles y le había propuesto la fórmula Fernández-Fernández, que él aceptó de inmediato. La noticia dejó descolocada a la clase política. Alberto Fernández hablará por primera vez ya como aspirante el lunes en Santa Cruz, la provincia patagónica de los Kirchner.

La ultraderecha europea corona a Salvini como su nuevo líder

DANIEL VERDÚ, **Milán**Los 11 socios de las corrientes ultranacionalistas que el italiano
Matteo Salvini invitó a la cumbre
de ayer en Milan, entre ellos la
francesa Marine Le Pen y el holandés Geert Wilders, lo proclamaron de facto nuevo líder de los
soberanistas. El acto incluyó una
marcha por Milán y un discurso
en el que se bramó contra el islam, la inmigración y los "tecnócratas de Bruselas".

Página 2

Teherán niega que pueda haber un pacto como quiere la Casa Blanca, cuyo dirigente ha llevado la situación al límite

Irán no contesta al teléfono de Trump

P. GUIMÓN / Á. ESPINOSA **Washington / Dubái**

La estrategia de intimidación que el presidente de Estados Unidos, Donald Trump, ha convertido en patrón de su política exterior, parece haber encallado en Irán. Trump siempre confió en que llevando la situación al límite lograría que Irán volviera

a la mesa negociadora del pacto nuclear. Por eso, tras el envío de un portaviones y bombarderos al Golfo Pérsico, ha pasado su número a los dirigentes iraníes y se proclama seguro de que Teherán "estará dispuesto a hablar pronto". Todo indica que su teléfono no va a sonar. "No, no hay posibilidad de negociaciones",

ha dicho el ministro iraní de Asuntos Exteriores, Mohammad Javad Zarif, al ser preguntado al respecto. Los dirigentes de Irán parecen interpretar que Estados Unidos ya ha jugado todas sus cartas y que ahora es su turno de presionar con la reanudación escalonada de las actividades nucleares.



Trabajadores del Ayuntamiento y voluntarios recogen sargazo en Puerto Morelos, en Quintana Roo. ∕ GLADYS SERRANO



El alga prolifera en la Riviera Maya y perjudica al turismo y al medioambiente

El sargazo ahoga al Caribe mexicano

A. BARRAGÁN, **Playa del Carmen** Una marea de algas marrones se descompone en las playas del Caribe mexicano y amenaza al turismo y al medioambiente: la llegada de sargazo se ha multiplicado desde 2014, y este año ha registrado un nuevo récord. Los expertos lo atribuyen a causas como el aumento de la temperatura de los océanos y los consiguientes

cambios en las corrientes marinas, así como los elevados niveles de nutrientes vertidos al mar. El resultado es la llegada al Caribe de ingentes cantidades de algas procedentes de las costas de Brasil. En un esfuerzo contra reloj, grupos de trabajadores de los municipios, voluntarios y empresas intentan ganar una batalla en la playa cada día.